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MESA DE PARTICIPACIÓN VIERNES 8 DE ABRIL DE 2022 

Asistentes 

NOMBRE ENTIDAD 

Víctor Viñuales ECODES 

Pablo Barrenechea ECODES 

Rebeca Martínez ECODES 

Montserrat Hernández Servicio de Parques y Jardines 

José Ángel Moncayola Ecologistas en Acción 

Olga Conde ANSAR 

Mª Pilar Bescós Hortal del Canal 

Luis Tirado SEO BirdLife 

Daniel Forniés CEPYME 

Constancio Navarro Unión Vecinal Cesaraugusta 

Juan José Barriuso UNIZAR 

Jaime Sendra Colegio de Ingenieros Forestales 

Luis Estrada Federación Aragonesa de Montañismo (FAM) 

Marta Rivas CPIFP Movera 

Rafael Bibian CPIFP Movera 

Raúl Chueca Junta de Distrito Sur 

 

Intervención de Montse Hernández: 

Campos del Canal: Se responden varias cuestiones que quedaron abiertas en la anterior mesa 

de participación (ver presentación). Por otro lado, se indica que en la próxima reunión se va a 

traer de forma presencial a los diseñadores del proyecto para que expliquen los detalles técnicos 

de las intervenciones que se llevarán a cabo. Por el momento, se ha realizado el plantado del 

bosque de almendros (en el que se realizó además en este período de plantación un sembrado), 

y también se han sembrado las praderas melíferas y rústicas en el resto del área con vistas a las 

próximas actuaciones en la próxima ventana de plantación. El diseño final no está cerrado y por 

ello el proceso de definición de los espacios sigue abierto. 

Campo de maniobras de San Gregorio: Se va a proceder con la que sea la empresa adjudicataria 

a realizar, como es de obligación, todos los documentos que permitan tomar las mejores 

decisiones posibles para esa área: estudios de campo, de avifauna, etc. No se conocen ni las 

hectáreas ni el estado de las mismas en este espacio por el momento, pero se sabe que hay un 

área ZEC (Zona Especial de Conservación) y se quiere respetar/proteger.  

A este respecto, los participantes de la mesa añaden: 
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- Desde Ecologistas en Acción y ANSAR, se pone de relieve que no todo necesita ser 

repoblado y que hay que tener cuidado con el tipo de repoblaciones que se llevan a 

cabo porque a veces no son adecuadas al hábitat, especies, etc. 

- Desde SEO BirdLife proponen sumar un estudio de hábitat, que no es ni obligatorio ni 

habitual, pero se considera esencial para realizar una intervención consecuente. 

- Además, se anima al ayuntamiento a aceptar la transmisión de otros estudios técnicos 

ya realizados para la zona y tenerlos en cuenta en las decisiones finales. 

- Se pone de relieve que no existe actualmente ningún acceso para la ciudadanía desde 

el Galacho de Juslibol hasta Alfocea. 

- De camino de Alfocea al Soto el camino está cerrado (¿por derrumbe?): hay unos 

carteles en las parcelas que indican que están cerradas por restauración ambiental pero 

no se sabe bien qué tipo de actuaciones se están llevando a cabo. 

- Hay zonas limítrofes entre los terrenos de Defensa donde existen alambradas con 

pinchos, se llama a cuidar la sensibilidad del ejército con la ciudadanía.  

- Se propone de forma general por gran parte de la mesa promover el diálogo con los 

militares, de forma que se impulse la comunicación con el Ministerio de Defensa, para 

proponer tener una servidumbre de paso en algunas zonas, generando mejores 

conexiones, zonas caminables, etc. durante el tiempo que dure la cesión de terrenos 

(Por información, se trata de una cesión demanial a 40 años prorrogables a un máximo 

de 75).  

Por alusiones de lo que se compartió en la última mesa, por parte de Ecologistas en Acción y 

ANSAR se pone de relieve que la documentación enviada llega demasiado tarde y no es posible 

estudiarla en detalle antes de las reuniones propuestas. También que la carta enviada a 

Fundación Biodiversidad únicamente citaba las actuaciones que se habían llevado a cabo en 

Campos del Canal, donde las máquinas entraron directamente, sin haber tenido información 

previa y no incluyendo un proceso participativo. Se llama al ayuntamiento también a asumir su 

parte de responsabilidad por falta de transparencia en el proceso. 

Montse Hernández comparte su desacuerdo con la forma en la que se realizó el envío de esa 

carta, por la gravedad de las consecuencias que pueda traer, y llama a mantener un diálogo 

previo a este tipo de acciones que cuente con la información necesaria a la vez que reconoce la 

importancia de que ANSAR y Ecologistas en Acción hayan vuelto a la mesa de participación. 

Garrapinillos: Como resumen se explica que las plantaciones tendrán lugar entre 

noviembre/diciembre 2022 y febrero/marzo 2023 en una parcela en Garrapinillos 
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especialmente reservada para la participación social. Esta área tiene la particularidad de que es 

fácilmente accesible: en coche, en autobús (línea 604) e incluso en bicicleta/a pie. La 

colaboración de la participación social es simbólica por 3€/pie (árboles y arbustos) y se invitará 

a venir a plantar los ejemplares apadrinados en fechas concretas que están por definir. Los días 

de plantaciones colaborativas irán acompañadas de una breve charla de educación ambiental 

sobre el proyecto y el tipo de actuación realizada, así como una explicación de cómo se ha de 

plantar el ejemplar correctamente. Se comparte el listado de asociaciones que han recibido el 

modelo de colaboración (en email posterior), y se invita a los miembros de la mesa a hacer 

partícipes a otras asociaciones que puedan estar interesadas en colaborar con el proyecto. 

Como conclusión final se hace hincapié en la necesidad de mantener el diálogo, desde el respeto 

mutuo y con el objetivo de construir puentes y alianzas, no solo en la mesa sino también con 

otras entidades. Se subraya la importancia de aprovechar el momento, que es el de la 

cooperación, para construir en común un proyecto interesante para Zaragoza. Desde la mesa 

se va a seguir trabajando para facilitar este proceso recordando que las reuniones, sean 

informativas o de trabajo, no cierran el diálogo.  


